

記者報告

# 「遺品整理」高まる需要

## 家族の形や社会の変化で認知され



桐生市の住宅街にある平屋建ての借家。夫に先立つて一人暮らしだった80代の女性が亡くなり、親戚から葬儀会社を通じた遺品整理の依頼を受けたサンライズコーポレーション（高崎市）が手がける「アイ遺品整理・家財・店舗整理」の作業に同行した。

「遺族が持ち出しているので、生命保険証や預金通帳、現金は見当たらないですね」と、現場責任者の須藤大さん。急のため開けたタンスの引き出しには、1972年の札幌五輪の百円記念硬貨が一枚出てきた。見つかった未使用切手とともに、遺族に返却。整理し

### 生前整理含め 月15件前後

●居間の仏壇は御靈抜きを済ませ、コタシ布団などの整理をする＝桐生市  
●洋だんすには、衣類がそのまま残る＝高崎市

桑ライズ社の塙野入純也社長によると、遺品整理を始めた2013年は言葉自体が認知されておらず、依頼は少なかった。しかし、遠方に就職していたり、義父

母の介護などで嫁ぎ先を長く離れられなかつたりといふ家庭の事情や、ゴミ分別の嚴格化や家電の大型化など、故人を取り巻く家族

78歳で亡くなった父親の遺トで一人暮らしをしていての切り替えができた』

「離」ができるないといった高齢者の困りじとに目を向けていく中で始めた。福祉施

設への入所を機に引き払う公営住宅の片付けや、逆に施設から自宅へ戻る際に室内の不用な家財の処分や簡単な修繕も依頼される。

前橋市の冠婚葬祭会社のメモリードは12年に、市内に市民葬儀相談センターを

た品々は燃えるゴミと燃えないゴミなどに分別し、袋に詰める。居間の仏壇や位牌は、寺に頼んで御靈抜きを済ませているという。

東京都内のホテル勤務で埼玉県在住の栗原孝之さん（49）は、高崎市内のアパートで一人暮らしをしていて

品整理などを葬儀会社を通じてサンライズ社に依頼した。「葬儀や仕事でバタバタし、まとまつた休暇をとるのが難しかった」と栗原さん。作業が終わったら3月、アパートの鍵を受け取った。「自分で整理できなかつたが、結果的に気持ち

が出てきた。現在は遺品整理や生前整理など、月15件前後の依頼がある」という。

葬儀会社だけでなく、ケーブルテレビや行政の福祉担当者の相談を機に仕事を受けるのも。「依頼主の要望は千差万別。何を求めているのか、よく聞く。こちらからも提案し、誠心誠意向き合ひ」と信用が生まれる」と塙野入さん。

生前整理の仕事は、「断捨離」ができないといった高齢者の困りじとに目を向けていく中で始めた。福祉施設への入所を機に引き払う公営住宅の片付けや、逆に施設から自宅へ戻る際に室内の不用な家財の処分や簡単な修繕も依頼される。

塙野入さんは「故人の遺品整理は2回目がない。必ず相見積りをとらましよう。遺品整理士の資格を持ついるからと安心せず、人柄も見積もりの際の判断材料にしてほしい」と助言する。

### トラブル防止へ契約書必須

協会常務理事の長谷川正芳さんは「故人の遺品整理

えてトラブル防止の注意点をあげる。「リサイクル料金や追加料金の発生の有無など要望に応じた費用を確認し、必ず見積書や契約書をわざわざ」と話す。

芳さんは「故人の遺品整理は2回目がない。必ず相見積りをとらましよう。遺品整理士の資格を持ついるからと安心せず、人柄も見積もりの際の判断材料にしてほしい」と助言する。

（塙野入彦）